

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA. TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PSEETA LA LINEA  
Los reclamos para la primera plana...  
75 CENTIMOS DE PSEETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
45 CENTIMOS DE PSEETA LA LINEA  
en la 4.ª y 5.ª plana.  
Reclamos y esquelas...  
Oficinas: Miñana, 7 y 9

Año XXX.—Núm. 10.250

Valencia Jueves 24 de Octubre de 1907

Oficinas: Miñana, 7 y 9

## ADVERTENCIA

Con objeto de evitar a fin de mas la natural aglomeración de trabajo en nuestras oficinas, cuantas personas se suscriban a LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA desde esta fecha recibirán gratuitamente nuestro periódico hasta el 31 del actual.

## Notas de información

En la información telegráfica de la madrugada escasean las noticias que acostumbramos recoger en esta sección, y esto se explica, porque la atención está fija en el gran desastre que sufre la región catalana donde las inundaciones se han repetido de una manera aterradora. En otro lugar nos ocupamos de este triste asunto.

La cuestión de los taberneros continúa en Madrid a la orden del día. El Gobierno no cede en su propósito de que la orden del día dominical se cumpla en absoluto, y los dueños de las tabernas procuran eludir la ley por todos los medios.

En el Senado se reunieron ayer tarde los senadores por las Universidades para tratar de los sueldos de los catedráticos, y acordaron proseguir con todo entusiasmo las gestiones encaminadas a conseguir aquel aumento, conviniendo en varias medidas para que, la campaña iniciada hace tres años, dé pronto el resultado apetecido.

El ministro de la Guerra declaró anoche que no es cierto que se propusiera cambiar los distintivos que usan los jefes y oficiales del ejército, y negó también que piense crear taciones militares.

Como ya nos comunicó la Agencia Mencheta, el sábado próximo emprenderán los reyes su viaje a Inglaterra.

Un telegrama de Roma confirma la noticia que hace algún tiempo nos dió nuestro corresponsal, relativa al nombramiento para la Nunciatura de Madrid, en reemplazo del Cardenal Della Chiesa, del Obispo titular de Filippis Mons. Antonio Vico, Prelado de cultura vastísima, y que está muy bien informado de cuanto atañe a las relaciones entre la Santa Sede y España.

De Casablanca comunican que ha quedado instalado, por el Dr. Juárez, el hospital del campamento español, en el que existen en la actualidad unos 50 enfermos.

## Crónica extranjera

### Quiebra colosal

Paris 23.—Los periódicos de Londres publican hoy extensos telegramas de Nueva York acerca de la terrible crisis financiera provocada por la situación del trust Kinkorlocker. El trust amenaza ser uno de los más enormes que registra la historia económica de los Estados Unidos.

El Banco Nacional de Comercio que dirige el multimillonario Mr. Pierpont Morgan, ha rehusado la representación en Bolsa al trust Kinkorlocker. Bastó que cundiera la noticia para provocar un pánico espantoso, que alcanzó no solo al Estado de Nueva York, sino a todos los Estados. El pánico aumentó con el rumor de que se había suicidado el director del trust.

La muchedumbre, loca de temor, asaltó las cuatro sucursales del trust. Los empleados no habían abierto aún las puertas, que saltaron hechas pedruzcos, antes de la hora de pagos. Sin embargo, los imponentes se limitaron a retirar los fondos que tenían depositados, y en pocas horas recogieron 40 millones de dólares.

A la una de la tarde las cuatro sucursales habían agotado sus fondos. Seguían llegando imponentes de estos últimos días para retirar capitales, y no había ya dinero en caja. Era necesario suspender los pagos. La suspensión por causa de falta de fondos disponibles trajo inmediatamente la quiebra del agente de cambio Mr. Mayer, por 30 millones de francos.

El trust Kinkorlocker tiene créditos en contra por 300 millones, que debe entregar a sus clientes.

Para detener el pánico, el Gobierno ha acordado poner los fondos a disposición del mercado financiero. Con ese objeto, el ministro del Tesoro, fué inmediatamente a Nueva York. La crisis sobrepasa a todas las precedentes. En los círculos financieros se atribuye la causa de la crisis y de la ruidosa quiebra a la campaña del presidente Mr. Roosevelt contra el trust. Y lo que hace que el pánico sea mayor, es que cunde la evidencia de que la mayoría de los grandes trusts corren el mismo peligro.

### Cien obreros sepultados

Berlin 23.—Un despacho de Sosnowice (Polonia) dice que en una mina de aquella comarca ha ocurrido una terrible catástrofe. A causa de un desprendimiento de tierras se han hundido varias galerías, y cien mineros han sido sepultados. Se trabaja activamente para llegar hasta ellos; pero se teme que la mayoría de los enterrados vivos hayan muerto ya. La comarca entera se encuentra aterrada.

### Yankis y japoneses

Londres 23.—Un despacho de Shanghai dice que los Estados Unidos han enviado emisarios que tratan de encontrar un puerto en la costa china apto para servir a su país de depósito de carbón y base de operaciones navales.

### La Conferencia de La Haya

Londres 23.—Telegrafían de Nueva York que Mr. Root ha sido entrevistado por un periodista, que le preguntó su opinión sobre la Conferencia de La Haya. Root dijo que esta Asamblea había realizado una obra más fecunda de lo que todos creían. «Por mi parte,—añadió—estoy muy satisfecho del resultado de sus trabajos.»

### Las inundaciones

(Telegramas de la madrugada)

Lérida

De Lérida se reciben numerosos telegramas completando las noticias ya sabidas de la terrible inundación que ha anegado varias calles de aquella ciudad y sus campos.

Dicen aquellos despachos que la noche de ayer fué terrible. Los trabajos de salvamento se paralizaron por completo, por cuanto después de trabajos incansables no se logró ni acercarse siquiera a las casas aisladas por el agua.

El pantano Arquing, que riega la vega de Huesca, se ha desbordado por arriba, pues las aguas rebasan medio metro el muro de contención. Ha quedado inundado por completo un molino situado a 2.000 metros de la presa de las aguas. La familia que lo habitaba consiguió salvarse milagrosamente.

En Oliana han sido grandísimos los destrozos causados por las aguas. La corriente era tan impetuosa, que destruyó el puente cerca de la carretera de Basella.

En Artesa las aguas arrasaron la toma del canal de Seo de Urgel. En este pueblo han sido destruidas las palancas que comunicaban con Puigcerdá. La población ha quedado completamente aislada.

El alcalde de Moya ha telegrafado participando que el pueblo está inundado por completo y que se han hundido la mayor parte de las casas. Los campos han quedado arrasados.

Termina el telegrama pidiendo socorros con urgencia, pues la lluvia torrencial no cesa y se han iniciado desprendimientos en el muro de contención.

El maquinista de un tren de mercancías, detenido, como todo el servicio, en Santa Bárbara, manifiesta que desde las afueras de la población se ve la hondonada del Ebro completamente inundada. El agua cubre una extensión de mas de tres kilómetros y el piso del puente del ferrocarril. Esto era a las cinco de la tarde de ayer. Tendría a crecer.

Comunica el maquinista que de los árboles más altos no se veía ni la más pequeña parte de copa, y que edificios y altozanos que continuamente han visto lejos del cauce del río, aparecen ahora cubiertos por el agua.

Temía el comunicante que esta noche última ocurrieran desgracias, por cuanto en la construcción de las casas de la vega, entra el barro en gran cantidad, y seguramente que no todas podrán resistir la acción del agua.

Sobre los tejados de estas casas se veía a sus habitantes, que piden en vano socorro. Algunos tejados estaban próximos a ser cubiertos por el agua.

El maquinista que comunica estas noticias manifiesta que en su viaje a Valencia ayer tarde se cruzó con un tren especial que llevaba cuatro vagones de barcas con destino a Tortosa.

### Vinaroz

A las once y media de la noche el río Ebro continúa desbordado. Su caudal de aguas es tan grande, que no se recuerda que haya tenido una avenida mayor.

El alcalde de Santa Bárbara ha pedido auxilios al Gobernador de Castellón y no al de Tarragona por no poderse comunicar con éste, pues hasta las carreteras están cortadas. De Benicarló ha salido para Santa Bárbara un tren de socorro. De Vinaroz ha partido otro con 11 barcas y marineros para prestar auxilio.

El caudal del Ebro crece. Infinidad de personas que viven en las huertas se han refugiado en los tejados de las casas y en las copas de los árboles. El peligro es inminente. Se les envían socorros.

La población de Santa Bárbara está consternada. Las aguas invaden ya el pueblo. De Castellón, Burriana y Benicarló se les envían socorros y trenes de auxilio. El puente sobre el Ebro se cree cortado. Por allí no pueden pasar trenes.

### Acañiz

Mora del Ebro está incomunicada por todas partes, salvo por Calaceite, que se conserva la comunicación telegráfica.

Dicen que desde el día 21 hasta las siete de esta tarde continuaba creciendo el río. En dicho día alcanzó el agua una altura de seis metros; hoy es de once y la anchura de las aguas es por Mora de más de un kilómetro. Las huertas quedan arrasadas y muchas casas hundidas. Las aguas se han llevado el cable de la barca.

carriles del Mediódia, D. Natán Sus. La línea telegráfica está interrumpida por completo. Sólo funciona la línea de teléfonos interurbanos.

En la Comandancia de Marina de Valencia se han recibido los siguientes telegramas de la ayuntamiento de Vinaroz, que hacen referencia a la inundación ocurrida en Tortosa por el desbordamiento del río Ebro. Dicen así:

Vinaroz 23, 20.—Reunida junta autoridades convocadas por el señor alcalde en virtud del telegrama del señor Gobernador civil de la provincia, para prestar auxilio a Tortosa, he dispuesto mandar por tren especial canoa salvamento naufragos y embarcaciones chicas que puede reunir, todas con dotaciones voluntarias. Daré cuenta más detallada, cuando estén listas para salir elementos de auxilio.

Vinaroz 24, 2, 20.—Salgo en el tren de socorro a las 1,30, acompañando al alcalde, médico titular D. Sebastián Roca, un practicante, 10 embarcaciones, 70 hombres con cabos, todo el material de salvamento y viveres.

### El cumpleaños de la reina

Hoy cumple 20 años la reina de España, doña Victoria Eugenia, siendo este día de fiesta oficial, por lo que ha ondeado en los edificios públicos el pabellón nacional y en los consulados el de sus respectivas naciones, la tropa ha vestido de gala, se han hecho las salvas de ordenanza, ha habido vacaciones en los tribunales de justicia y en la Universidad y restantes centros de enseñanza.

Las autoridades han dirigido expresivos telegramas de felicitación a la corte, y como un acto de atención y de deferencia a nuestra soberana, la fragata alemana Stein ha sido empavesada, disparando a las doce una salva de 21 cañonazos.

### REVISTA MILITAR

La esplendidez del día ha contribuido a dar mayor relieve a la revista militar y el paseo de la Alameda se ha visto concurridísimo desde mucho antes de la hora anunciada.

A las tres de la tarde las tropas han accedido desde sus respectivos cuarteles a la Alameda.

Han formado por el orden siguiente: Regimiento de Mallorca, al mando de su coronel Sr. Linares; Guadalajara, al del teniente coronel D. Benito Aragónes; Administración de campaña, 3.º regimiento montado de artillería, 11.º mandado por sus respectivos coronel Sres. Aragónes y Linares.

Caballería de Alcántara, al mando de su coronel Sr. Togores; Sesma, por el coronel Sr. Blanco.

Mandaba la línea el general de división Sr. Manrique de Lara.

Las tropas apoyaban la cabeza en la fuente de las Cuatro Estaciones.

A las cuatro se ha presentado en la Alameda el Capitán general Sr. Jiménez Castellanos, seguido de los señores general Gobernador militar Sr. Ximénez de Sandoval, general jefe de Estado Mayor señor González Gelpi, el de brigada Sr. Quenca, el intendente militar Sr. Bó, ayudantes y escolta de Sesma.

El Sr. Jiménez Castellanos ha pasado revista a toda la fuerza, que presentaba armas, batiendo marcha las bandas de música, tambores, clarines y cornetas.

A las cuatro y media la primera autoridad militar regresaba a Palacio, presentando a caballo el desfile de las fuerzas.

Por la tarde continuó el Prelado administrando la Confirmación, recibiendo unos 300 fieles, que fueron apadrinados por D. Antonio Pedro y doña Antonia Signes.

El Sr. Guisasa está muy acatarrado; esto no obstante, continuará hoy la Visita, celebrando también otra misa de Comunión en Gata.

### Exposición Hispano-Francesa

Anoche, y no obstante la inclemencia del tiempo, volvió a reunirse el comité provincial encargado de la organización de los trabajos en esta capital de la ciudad. Exposición, que ha de celebrarse en Zaragoza del 1.º de mayo al 31 de octubre del año próximo.

Se acordó el reparto, con atento B. E. M. de la presidencia, de las tareas anunciadas de aquel solemne acto, recibidas del Consejo central de aquella capital aragonesa, y las cuales se difundirán con ruego de su diación en los puntos mas visibles de las respectivas entidades, entre las corporaciones, sociedades y centros de actividad económica, intelectual y artística de esta capital; remitir, en cuanto lleguen, a estas mismas personalidades y cuantos industriales y comerciantes se hallen en condiciones de concurrir como expositores a aquella solemneidad, los anuncios y antecedentes pedidos a Zaragoza, y verificar además personalmente el comité cuantas gestiones se requieran, quedando designada la Secretaría de la Cámara de Comercio como punto al que pueden dirigirse en demanda de noticias todos aquellos a quienes interesen como expositores las condiciones y detalles del concurso de que se trata.

### Los marinos alemanes en el Ayuntamiento

En las Casas Consistoriales ha habido hoy fiesta con motivo de la visita de los marinos alemanes de la fragata Stein.

El patio del edificio del Ayuntamiento ha sido adornado con plantas y flores.

En la escalera, principal el director de paseos Sr. Peris ha improvisado un adorno sumamente artístico, combinando dalias y otras flores, que formaban un tapiz de tonos delicados.

Los pedanos han sido cubiertos con vallosa alfombra, y desde la puerta de entrada hasta el despacho de la alcaldía han formado en doble fila la Guardia municipal, jardineros y peones cameneros.

En el patio esperaba la Banda Municipal de música.

A las diez y media de la mañana se han congregado en la Alcaldía el Alcalde señor Maestre, el comandante de infantería señor Jiménez Castellanos en representación del Capitán general, el teniente de navío D. Juan Domínguez en representación del comandante de Marina, el presidente de la Audiencia Sr. Tapia, el fiscal de S. M. señor Burillo, y los concejales Sres. Parades, Cortina, Mira, Cano Pacheco, Ortega, Satorre, Martín Mengod, Aranda, Gómez Cano, García Rives, Llinch y Vicente.

En el salón-despacho del Alcalde, Ingeniero Burriel ha preparado una mesa con el gusto exquisito que caracteriza a la casa. Sin recargo de adornos, solo con los centros de mesa de plata, las figuras y los ramos de flores, amén del excelente servicio de plata y cristal bacarat, ofrecía la mesa un aspecto verdaderamente regio.

A las once de la mañana se han presentado en las Casas Consistoriales los marinos alemanes.

Venían en tres landaules preparados por el Ayuntamiento y precedidos de una sección de la Guardia municipal de caballería.

Erán éstos el comandante de la fragata Stein Von Cleurer, el segundo comandante Von Wodtze, los tenientes Valdegg, Schraube, Arnaut y Herrman, el médico Dr. Moll y el Sr. Ben (D. Enrique), persona caracterizada de la colonia alemana en Valencia y hermano político del comandante de la fragata.

Acompañaba a los marinos alemanes el cónsul de su nación en Valencia Von Buch. El Alcalde y los concejales, con los mayores con sus rojas gramallas y ronda de algaciles en traje de gala, han salido al pie de la escalera a recibir a los marinos, ejecutando la Banda Municipal de música una alegre marcha nacional.



Durante el lunch, la Banda Municipal ha ejecutado con su maestría acostumbrada, la marcha de Lohengrin y varios aires nacionales.

A las doce y media de la tarde se han despedido los marinos alemanes del Alcalde y concejales, acompañándoles éstos hasta el pie de la escalera, en forma idéntica a como fueron recibidos.

Seguidamente han ocupado los carruajes y se han trasladado al puerto, escoltados por la sección montada de la Guardia municipal, con objeto de comenzar los preparativos a bordo para hacerse a la mar esta tarde.

A las dos de la tarde se ha hecho a la mar dicho buque de guerra, con rumbo a Barcelona.

Desearnos á sus tripulantes próspero viaje.

Liquidación de lápidas artísticas

hasta Todos Santos, por reforma de local. LA INDUSTRIA ARTÍSTICA. 3, AVELLANAS, 3.—Valencia.

Noticias locales

Anoche llovió abundantemente y hoy, aunque el horizonte ha estado bastante nuboso, el sol ha brillado muchas horas. La temperatura ha refrescado un poco, siendo de 13° en la madrugada, 15° á las nueve y 18° á las tres de la tarde. La brisa domina del E. SE., y el higrómetro marca 72° de humedad relativa, siendo la presión barométrica de 761 mm.

Hoy, como día de la festividad consagrada al Arcángel San Rafael, le han tributado varios y solemnes cultos en las iglesias de San Miguel y San Dionisio y en la de Santa Catalina Mártir. En el primero de los citados templos hubo á las siete de la mañana misa de Comunión y á las diez fiesta solemne con música y sermón á cargo del P. Laureano de Masamagrell, capuchino, que ha pronunciado un elocuente panegírico.

En la iglesia de Santa Catalina dijo la misa de Comunión el vicario D. Manuel Vicente Berniol, y en la fiesta, que fué el celebrante D. Adolfo Ortuño, ocupó la Sagrada Cátedra el Dr. D. Rafael María Tarrin, pronunciando un elocuente discurso panegírico del Protector de los caminantes.

La comisión de dependientes de comercio, acompañada de algunos vocales de la junta directiva del Ateneo Mercantil, ha visitado esta mañana al señor delegado de Hacienda, exponiéndole sus quejas contra el descuento sobre sus escasos haberes.

El Sr. León Villanueva les ha ofrecido interesarse por el problema, se resuelva de la manera más satisfactoria para los reclamantes.

Hablando de la construcción de un edificio destinado á Sucursal del Banco de España en Valencia, en los solares del barrio de Pescadores, de que ayer nos ocupamos, El Mercantil acoge los rumores circulados acerca del sitio en donde pudiera levantarse el nuevo edificio.

Según unos, el Banco se quedará los cuatro solares casi iguales del centro de la manzana que ahora se saca á subasta. Tendría, pues, el Banco dos fachadas: una á la calle del Pintor Sorolla y otra á la calle llamada ahora de Levante, unidas ambas por un ancho pasaje con rotunda en el centro.

Según otros, el Banco tomará los tres solares recayentes á la calle Sur y los otros dos colindantes por las calles del Pintor Sorolla y Levante. Entonces tendría el Banco: una fachada magnífica en la calle Sur, con dos chaflanes, y dos fachadas laterales á las calles del Pintor Sorolla y Levante.

La Cámara de Comercio de esta capital ha teleografiado al ministro de Fomento pidiendo se aplaque hasta 1.º de año nuevo la implantación de las reformas anunciadas en el horario de trenes, por ser de inmenso perjuicio para los intereses regionales, con el fin de estudiar y proponer durante dicho lapso de tiempo una combinación conveniente y útil á Valencia y demás poblaciones importantes de las líneas que á ella afluyen. Del mismo modo telegrafió á los diputados y senadores valencianos señores Blasco Ibáñez, Gil y Morte, Rodrigo Soriano, Crespo Azorin, Peris Mencheta, Torro Monzó, Lázaro, etc., que se encuentran en la corte, para que recaben del ministro el citado aplazamiento, y en la sesión que celebrará mañana la mencionada Corporación se ocupará detenidamente del particular.

Llaman la atención las rebajas de precios de los géneros de temporada en la tienda de La Torre, Plasadores, 15, y Calabazas, 24.

El domingo próximo se celebrará en Gandía un gran mitin para tratar del reglamento publicado por el ministro de Hacienda que tanto perjudica á los Sindicatos agrícolas de la región valenciana. Se espera que asistan todos los Sindicatos agrícolas de las provincias de Alicante, Castellón y Valencia, y en el mitin harán uso de la palabra, entre otros, los Sres. Oller, Simó, Martín Mengod, Pérez Lucía y el diputado á Cortes D. Manuel Irazzo.

Para el próximo domingo se prepara en la plaza de Toros una gran novillada económica, en la que están encargados de despachar seis novillos de «Los Trapeiros», de Jaén, los valientes matadores Morenito, Pipa y Rubio de Valencia. Dada la bonita combinación de matadores y el gran cartel que tienen los toros de «Los Trapeiros», auguramos una buena entrada.

Varios propietarios del Nazaret han presentado hoy una instancia al señor Gobernador oponiéndose á la concesión de varios terrenos de aquella playa solicitados por particulares para construir casas.

En el tren-correo de Madrid han venido esta mañana el diputado á Cortes D. Evaristo Crespo Azorin, el señor marqués de Valero de Palma, el presidente de la Diputación D. Juan Bautista Valdecabres y D. Cristóbal Mompó.

Ha marchado á Orihuela el Obispo de Solsona Fr. Luis Amigó.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde la señora baronesa de Benidoleig con sus bellísimas hijas Carolina y María, y D. Eduardo Vilar y D. Luis Santonja.

Se ha publicado el núm. 65 del Boletín de la Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación de Valencia, que contiene las materias que se indican en el siguiente sumario:

Sección oficial: Extracto de las sesiones.—La representación de las Cámaras oficiales de Comercio en las juntas provinciales del Censo electoral.—La pasa valenciana en Suiza.—El Consultorio Técnico Mercantil.—Obras públicas.—Faro de Sagunto.—El puerto de Valencia y las Compañías subvencionadas por el Estado.—Sección legislativa.—Sección bibliográfica.—Cargamentos de trigo y cereales despachados en las Aduanas de la Península durante el mes de julio.—Fruta embarcada en este puerto.—Junta directiva y secciones de esta Cámara.

Reclamaciones á las empresas de ferrocarriles. Casanova é hijos, Paz, 5, principal.

Mañana á las nueve de la noche dará una conferencia en la Casa del Pueblo, en el Grao, el letrado D. Faustino Valentín, sobre el tema: «Ventajas positivas que le reportan al obrero las Cooperativas». A esta conferencia seguirán otras, formando la serie que el comité de Centro de aquella Casa ha organizado, con el fin de que los obreros de los poblados marítimos adquieran el mayor grado posible de instrucción. Al efecto ha acordado encargar de las citadas conferencias de divulgación de conocimientos sociales y científicos á distinguidos abogados y publicistas.

Somatosis.—Reconstituyente de primer orden. Estimula en alto grado el apetito. Líquida de gusto seco y dulce.

Para conocimiento de los interesados se hace saber que las licencias de uso de armas de caza y para cazar para los militares y que por real orden deben ser expedidas por las capitánías generales, se hallan de venta en esta capital en la expenduría de tabacos y efectos timbrados, número 26, denominada San Bult, situada en la calle de la Congregación, núm. 9, que es la más próxima al referido Centro militar.

El Dr. García Marín ha trasladado su consulta de enfermedades de la piel y secretas á la calle del Mar, M G (junto al número 80).

Han sido expedidos los títulos profesionales de maestras de doña Antonia Sevilla y doña Concepción Luj.

La famosa camisería de La Estrella, Bajada de San Francisco, 21 (junto al café Suizo), que goza del crédito de vender baratísimo, ha expuesto en sus escaparates una colección de corbatas de gran gusto, desde dos reales; cuellos y puños, á una peseta juego, y géneros de verdadera novedad á precios increíbles. Todos los géneros de esta casa son acabados de recibir.

Han sido nombradas maestras interinas de Totana y San Antonio Abad (Murcia), respectivamente, las señoras doña Catalina Guerrero y doña Matilde Marín.

¿Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanas, 20. Tel. 549.

Para joyas y objetos platería de esmeralda construcción y precios sin competencia, J. Martínez, Correjería, 11, entresuelo.

Consejo utilísimo

La pereza en las digestiones causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Catorce años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra Stomaxia, marca de fábrica registrada en Europa y América.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Patriarca, á las nueve y cuarto misa conventual, miserere y adoración de la Santísima Cruz.

En el Salvador, á las diez misa conventual con exposición, y por la tarde, á las cinco, ejercicio de pasión con sermón por un padre franciscano y miserere.

En San Miguel, á las siete y media misa rezada con órgano en la capilla del arcángel San Rafael, y por la tarde, á las cinco, ejercicio tercero de novenario con exposición y sermón por el P. Laureano de Masamagrell, capuchino.

En San Esteban, á las siete y media misa y rosario en el altar de San Luis Bertrán, y por la tarde, á las cinco y media, el novenario con exposición, trisagio, sermón por D. Enrique Sanchis, reserva y gozos.

En Santa Catalina Mártir, á las siete y media misa en la capilla de San Rafael, y á las cinco y media de la tarde el novenario con exposición, rosario, sermón, reserva y gozos.

EL CAIRO Bajada de San Francisco REGALA á todo el que compre de una peseta en adelante, las copias más exactas de la alta joyería extranjera.

Sucesos

Robo.—En un coche del tranvía eléctrico del Grao, frente á los cuarteles de San Juan de la Ribera, le ha sido robado un reloj de oro á D. Joaquín Valiente.

La policía ha detenido al ladrón, que se llama Carlos Abad (a) Carlitos, recuperando la alhaja robada.

Juegos prohibidos.—La Guardia civil de Alberique ha sorprendido una timba en el café de Aniceto, siendo denunciados al juzgado 14 puntos que se entretenían tirando de la oreja á Jorge.

Fallecimiento.—Ha fallecido en el Hospital provincial el vecino de Godella, José Som Andrés, que hace unos días fué atropellado por un carro en la calle de Jersalén. R. I. P.

¡SEÑORAS!

Se confeccionan trajes á la medida (corte sastre) con ricos géneros del país y extranjero, desde 50 pesetas en

EL CID SASTRERÍA

10, plaza San Francisco, 10

Se han recibido las novedades en trajes y abrigos para caballero.—Abrigos para señora, últimos modelos de París, desde 20 pesetas. Peletería, cuellos de piel, mufión y mongolia en todos tamaños y precios.—Inmensos surtidos en lanas para vestidos, á precios muy económicos.

Trastienda de EL CID 10, plaza de San Francisco, 10

TEATROS

PRINCESA.—Pasado mañana abrirá sus puertas este teatro, inaugurando la temporada con el debut de una gran compañía cómica-dramática española, dirigida por el notable primer actor D. Felipe Vaz, en la que figura la celebrada primera actriz doña Asunción Echevarría y el actor cómico D. José Pastor, con la grandiosa obra en cuatro actos, Fedora, y el juguete La mujer del sereno.

En este teatro se han llevado á efecto notables reformas para comodidad del público, que este sabrá agradecer favoreciéndolo con su asistencia, por lo que auguramos una brillante temporada.

RUZAFÁ.—Para mañana se anuncia en este teatro el estreno de la zarzuela, en un acto, dividida en tres cuadros, La hostería del laurel, libro de los Sres. Paso y Abati, música del maestro Lleó.

Sus principales intérpretes serán las señoras Martí (P.), Idel, Viné (P.), Zavala, Martí (A.), Viné (I.), señoras Megía y Bellido, y los Sres. León, Tomás, García, Marín, Valcárcel, Lorente, Posac, Reverer y Crespi. La decoración del cuadro segundo ha sido pintada por el escenógrafo señor Amorós y la del tercero por el Sr. Martínez Garí.

HIGIENE DEL TOCADOR COALTAR SAPONINÉ LE BEUF su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la Higiene del Tocado, lociones, cuidados íntimos, lociones de las crías, cuidados de la boca á que purifica, de los cabellos cuya caída detiene, etc. El frasco, 2 fr. En las Farmacias. DESCONFÍANSE DE LAS FALSIFICACIONES.

A nuestros lectores

Las personas que nos han hecho encargos de ejemplares de la preciosa novela de Pierre Dax El hijo de la secuestrada, pueden pasar á recogerlos á la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, donde están á su disposición, al precio de una peseta.

También pueden adquirir ejemplares de las novelas El capitán Marcof, por Ernesto Capendu, en tres tomos, al precio de 150 pesetas, y La hermana del muerto, de Pierre Dax, un tomo, por una peseta.

Antigua Ebanistería y Tapicería de Vicente Balaguer (Sucesor de M. Barrada) San Vicente, 204, Valencia Se vende un magnífico dormitorio, estilo Luis XV, con filetes oro y lunas biseladas. Grandioso surtido en dormitorios, despachos, comedores salones y demás muebles.—Puntitud, solidez y economía en los encargos. Precios de fábrica

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Frutos, confesor; Santos Gabino y compañeros mártires y Santos Crispín y Crispiano, mártires. CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia de San Nicolás; se descubre á las 7 y se reserva á las 5'30. ADORACIÓN NOCTURNA.—Nuestra Señora del Carmen. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Corazón de María, Refugio de Pecadores, en San Bartolomé.

Sección de espectáculos

FUNCIÓNES PARA HOY TEATRO RUZAFÁ.—La Rabalera.—La fea del óle.—Ninon.—A las 8'30. TEATRO APOLO.—El pítolc.—Amor ciego.—La reina mora.—A las 8'30.

FUNCIÓNES PARA MAÑANA TEATRO RUZAFÁ.—La Rabalera.—La Hostería del laurel (estreno).—La fea del óle.—A las 8'30. TEATRO APOLO.—Amor ciego.—La Revoltosa.—La suerte loca.—A las 8'30.

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana viernes 25 del actual en las iglesias parroquiales del Salvador y Santo Tomás, Real Capilla de Nuestra Señora del Milagro (con exposición de S. D. M.), conventos de Reparadoras de la calle del Gobernador Viejo y PP. Carmelitas de la calle de Alboraya, casa Diocesana de las Siervas de María y en la Colegiata de la ciudad de Gandía, serán en sufragio del alma de LA MUY ILUSTRE SEÑORA Doña María de la Asunción Mascarós y Abargues de Trénor que falleció el día 25 de enero de 1902 La familia suplica á sus amigos la asistencia á alguno de dichos piadosos actos.

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana viernes 25 del actual en las iglesias parroquiales de San Martín, San Andrés, San Nicolás, San Bartolomé y castrens de Santo Domingo, serán en sufragio del alma de EL EXCMO. É ILMO. SEÑOR D. José María de Arróspide y Marimón Conde de Plasencia, marqués de Serdañola, etc., etc. que falleció en Barcelona el 25 de octubre de 1893 Su familia agradecerá á sus amigos la asistencia á alguno de estos actos religiosos.

Todas las misas que se celebrarán mañana viernes en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, serán en sufragio del alma de LA SEÑORITA MARIA SERRANO AGUIRRE en cumplimiento del cuarto año de su fallecimiento Su padre y hermana ruegan á sus parientes y amigos la asistencia á cualquiera de dichos actos religiosos.

Las Aguas VICHY-ÉTAT son insustituibles. Exíjase: Para las Enfermedades del Estómago VICHY-HOPITAL Para Enfermedades del Hígado VICHY-GRANDE GRILLE Para las Enfermedades de los Riñones VICHY-CELESTINS Marca de Garantía Venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas mineras.

Grandes existencias de madera superior de Suecia, en vigas, inmejorable para trabajos de ESCULTURA Y TALLA á precios económicos. Almacén de Ylarío y Alpera Camino del Grao, junto á la Cruz

Profesor de piano D. José Mallén da lecciones de piano, guitarra y bandurria en su casa y á domicilio, á precios económicos. Abadía San Martín, 16, entresuelo, izquierda.



Información municipal

La comisión de Policía urbana ha acordado proponer al Ayuntamiento la concesión de varias licencias para realizar obras...

El presidente de la comisión de Policía urbana, Sr. Urios, ha manifestado esta mañana al señor Alcalde que en la sesión del día...

Asociación Valenciana de Caridad

Los periódicos vienen ocupándose estos días de que a determinadas horas, especialmente al anochecer, se ven algunos mendigos implorando la caridad pública...

Esta es la verdad de los hechos, sobre la Asociación de 339 familias pobres (que no es poco para Valencia) y que hacen, siempre que resulten fundadas...

En cuanto al trato que se da a los pobres, a todas horas está abierta la casa social, donde puede examinarse el raciocinio...

La verdad que la Junta haría más, mucho más, si contara con más recursos, pero recalcando, forzoso es confesarlo, no responde a tan gran obra de caridad...

Noticias generales

En Madrid se verificó ayer con toda solemnidad el entierro de la condesa viuda de Torano. El fúnebre acto resultó una grandiosa manifestación de duelo...

La junta directiva de la Asociación de Prensa de Madrid visitó ayer al Sr. Manjón, interesándole el indulto del Sr. Nákens...

En la Exposición de Higiene de Madrid cuestionaron ayer dos guardias de orden público, llamados Valentín San Bernán y Mariano Otero. El motivo de la cuestión fue un asunto amoroso...

El agresor continuó su carrera, siendo al fin capturado, y al ser conducido a la delegación manifestó que tenía dos heridas de arma blanca. En efecto, le reconocieron las facultativos y se vio que las dos heridas eran de época lejana...

Dicen de Bilbao que aumenta el número de firmas para pedir el indulto de la joven Jesusa Pujana, condenada a ocho años de prisión por aquella Audiencia...

Comunican de Sevilla que ayer se recibió la noticia de que el Sr. Salmerón había salido de la estación de Córdoba, en donde le esperaban los Sres. Camacho, Vaguer, Mastá, Mata, Lara y Montes Sierra...

Seguidamente subió a un coche, acompañándole el Sr. Montes Sierra. En otro coche subió D. Pablo Salmerón, que acompañaba a su padre...

Comunican de Sevilla que ayer se clausuró la Asamblea de Diputación, acordándose celebrar en breve la tercera, y que a ella puedan concurrir los asistentes a la segunda...

Dicen de Zaragoza que anoche hubo una manifestación tumultuosa de los estudiantes de Medicina por negarse la Diputación a sufragar los gastos de instalación de las clínicas...

Los vecinos de Chios y Santa María de la Vega dirimieron antiguos resentimientos anteayer, desarrollándose una verdadera batalla campal...

Desde el Ferrol dicen que los vapores que hacen el servicio entre este puerto y la Coruña llegan atestados de emigrantes que van a América...

Los generales

Se ha publicado el escalafón del Estado Mayor del Ejército; de él sacamos los siguientes datos:

En la sección de actividad: tres capitanes generales, 31 tenientes generales, 60 generales de división y 120 generales de brigada.

En la sección de reserva: 10 tenientes generales, 42 generales de división y 233 generales de brigada.

En la sección de actividad: dos capitanes generales, 30 tenientes generales, 60 generales de división y 120 generales de brigada.

En la sección de reserva: nueve tenientes generales, 38 generales de división y 225 generales de brigada.

De los dos capitanes generales, el más joven, que es el actual ministro de la Guerra, ha cumplido en julio 76 años.

De 30 tenientes generales, 25 pasan de los 60 años.

De 60 generales de división, 44 han cumplido ya esa edad.

De 120 generales de brigada, 78 se hallan en ese mismo caso.

Los más jóvenes en las tres categorías del generalato son: el teniente general Echagüe, que el mes próximo cumplirá 55 años; el general de división Borbón (D. Albenito), que en febrero cumplió 53; y el general de brigada Aguilera, que en diciembre cumplirá 50.

De 50 a 55 solo hay tres generales de división y 11 generales de brigada.

FUNCION 6 TARDE

TEATRO PRINCIPAL AUTOMATAS-NARBÓN CINEMATOGRAFO DEBUT SÁBADO 26

FUNCION 9 NOCHE ULTIMA HORA AGENCIA MENCHETA

Las Cortes.—Final de las sesiones de ayer. En el Senado, después de hacer uso de la palabra el Sr. Palomo, quedó aprobada la totalidad del proyecto sobre la emigración...

En el Congreso se suspendió el debate sobre el voto particular contra el acta de Salamanca, y se reanudó el referente al proyecto de reforma de Administración local...

Conferencias telefónicas. Madrid 21, 15'15. 'El Imparcial' censura al ministro de la Gobernación. Dice que no perdona el Sr. La Cierva a los periódicos de provincias el desaire que le hacen...

El Sr. La Cierva nos ha dicho que no son sus propósitos salirse de la ley, sino dentro de ella emplear los medios legítimos de defensa, evitando que se aduleren los hechos por determinados políticos o periódicos...

Comenta que el Consejo de Estado formado por cinco vocales, cuatro liberales y un conservador, haya resultado favorablemente la instancia presentada por el infante D. Alfonso pidiendo se le otorgue una consignación de 250.000 pesetas ó por lo menos de 150.000.

Niega derecho a esta consignación. Cita los artículos de la ley en que se funda para opinar así, y dice que el ministerio de Hacienda denegó anteriormente la petición por carecer de derecho.

capital ni de estación a estación, sin previa consulta del ministerio. El colega hace resaltar los grandes perjuicios que esta medida ha de irrogar a las publicaciones periódicas.

Respecto a los telegramas que se reciben por correo, se devolverá el dinero al público, de aquellos despachos que no sean aprovechados. Los corresponsales—ha añadido—no sufrirán retraso alguno en el servicio.

Censura al actual Gabinete, diciendo que los ministros se emplean en negocios sucios. Afirma que el Gobierno lo es de las competencias y de apetitos desenfrenados. Asegura que es incompatible con la decencia pública.

Pregunta quién en la ausencia del rey ejercerá la autoridad real. Recuerda el precepto de la Constitución, que exige al rey autorización de las Cortes para ausentarse del reino.

Se ocupa de los Sindicatos agrícolas. Aconseja al Gobierno que admita las modificaciones propuestas por el Consejo de Estado en el reglamento para la aplicación de dicha ley.

Los dueños de cocheros. Los diputados Sres. Garay, Prats Ariza y Junoy, y el senador Sr. Peris Mencheta, han presentado hoy al ministro de Hacienda a los representantes de los dueños de cocheros de Madrid, Barcelona y Valencia.

Ante el Sr. Osma han expuesto los intereses sus justas pretensiones, y el ministro ha ofrecido estudiarlas en plazo breve para resolverlas en justicia.

Se le ha hecho observar que el tiempo apremiaba para que los interesados pudiesen colocarse dentro de la ley, y el señor Osma ha ofrecido resolver en breve plazo.

En la instancia que los comisionados han presentado al ministro se pide la aclaración de la ley de desgravación de los vinos, en lo que hace referencia al punto en que se autoriza el recargo del 100 por 100 a los carruajes de lujo.

La aclaración es en el sentido de que se establezca la debida distinción entre los carruajes de lujo para uso propio ó aquellos que se destinan a la industria.

Se dice que la industria de alquiladores de carruajes atraviesa un período de verdadera crisis por la lucha con los automóviles, la carestía de los piensos y el aumento de tranvías urbanos.

Solicitan que se les rebaje el tipo de tributación. Piden se autorice a los ayuntamientos para poder recargar esta industria al mismo tipo que otras.

La recepción en Palacio con motivo del cumpleaños de la reina doña Victoria, ha resultado brillante. Ha acudido numerosa representación de las Cortes.

El presidente del Congreso ha leído el siguiente discurso: «Señor: La Cámara de los diputados, interpretando la voluntad nacional, acude a felicitar a V. M. y a la ilustre princesa, cuyas excelas virtudes han estrechado los vínculos de la reina con el rey y el pueblo.

Affigida la Patria en estos momentos por la sombra de desolación y muerte que se cierne sobre algunas comarcas, bendice a V. M. por haber tratado de enjugar lágrimas, consolar dolores y remediar daños. Con satisfacción inmensa cumplimos este deber.

Con la serena satisfacción de haber cumplido el deber de remediarlos, y en último extremo, de haber procurado compartirlos, habéis regresado a Palacio, donde seguramente fructificarán las lágrimas vertidas.

A todos los hogares españoles llegará, señor, con la noticia de vuestra piedad, aumentada por la de vuestra compañera ilustre, el ambiente de identidad perfecta en el sentir y ejecutar que confunde los intereses del pueblo con la voluntad del rey.

No es necesario más expresión de ello que los aplausos que os han tributado en vuestro viaje no exento de peligros. Pero si necesario fuera, hablaría el testimonio de la Cámara de los diputados, que eleva en estos momentos sus preces al Señor para que os conceda todo género de felicidades para el bien de la patria.

El discurso del presidente del Senado, D. Marcelo de Azcárraga, ha sido poco más ó menos el siguiente: «Señor: Pocas manifestaciones han desear a V. M. tan gratas como el amor que el Pueblo siente hacia la ilustre princesa que eligió a V. M. para compartir el Trono.

Comprendiendo así el Senado, acude a ofrecer el correspondiente tributo a las preciadas dotes de su augusta soberana y a manifestar su adhesión a la que se halla unida a V. M. para regir los destinos del país.

La alta Cámara felicita a sus augustos soberanos, que despiertan el afecto y simpatías del pueblo. Puestos los ojos en la cuna del príncipe de Asturias, el Senado ve con satisfacción el desarrollo de S. A. y pide al cielo le prodigue sus dones y coloque su bendición en su frente, afirmando vuestro amor en el bienestar de la nación.

Impresión dolorosa ha producido el anuncio de daño y desolación producidos por los últimos temporales, y esta Cámara no ha podido menos de asociarse, congratulándose de vuestro viaje, que ha originado benéficos consuelos.

Dice a continuación que el Gobierno secundará seguramente las iniciativas del soberano, adoptando cuantas medidas quepan en la humana previsión para que no se repitan. Termina rogando al rey se sirva acoger propicio la felicitación del Senado.

Madrid 21, 17'15. Detalles de la recepción. La recepción celebrada en Palacio ha sido solemnisima. El rey vestía de capitán general, luciendo el Toisón de Oro y la banda del Mérito militar roja.

La reina se hallaba radiante de hermosura. Vestía traje rosa, color pálido, con encajes blancos y aplicaciones de plata.

Llevaba diadema, artística de hermosos brillantes y perlas. Al cuello llevaba dos hilos de brillantes y perlas, siendo estas últimas del tamaño de garbanzos.

Terminados los discursos, los reyes conversaron con los senadores. La reina dijo al presidente del Senado D. Marcelo de Azcárraga: «Agradezco las frases bonitas que me ha dedicado el Senado.»

Luego, conversando con el senador señor Peris Mencheta, le dijo: «He sentido mucho las desgracias ocasionadas en Cataluña por los temporales.» Al terminar los discursos de los presidentes de las Cámaras, diéronse vivas a los reyes.

El banquete de esta noche será de 70 cubiertos. Asistirán los ministros con sus esposas, los caballeros del Toisón, los presidentes de las Cámaras, los representantes extranjeros y el personal palatino.

La iluminación será fastuosa. La recepción de señoras ha resultado brillante, asistiendo ilustres damas con elegantes toilettes.

La Gaceta. Inserta las siguientes disposiciones: Admitiendo la dimisión al gobernador civil de Teruel Sr. Pedraza. Nombrando para sustituirle al Sr. Rico Fernández.

Nombrando gobernador civil de Albacete al Sr. Castillo Soriano. La recaudación general del Tesoro durante los nueve primeros meses del año ha ascendido a 774.495.344 pesetas contra 787.378.958 a que ascendió en igual período del año último.

Toros. Tarde fría. Poca entrada. Primero. Aguanta seis varas por cuatro caídas y dos caballos.

Bombita y Gallito lucense en quites, especialmente el primero. Los banderilleros dejan tres pares buenos. Bombita da la alternativa a Relampaguito, quien despacha a la res de una estocada caída.

Segundo. Seis varas, cuatro caballos y dos caídas. Los banderilleros tres y medio aceptables. Gallito despacha a la fiera de una estocada delantera y algo atravesada.

Más de la «Gaceta». También inserta el diario oficial la firma conocida. Además, una circular prohibiendo que se aprueben los presupuestos provinciales, en los que no se consignen 500 pesetas para gastos de material del Consejo de Agricultura.

Madrid 24, 18'15. Bolsín. 4 por 100 interior a 81'92. Idem al próximo a 82'17. París, 91'20.

Los damnificados de Utiel. El diputado por Requena Sr. García Berlanga, con el Gobernador civil de Valencia, han visitado al ministro de la Gobernación para pedirle auxilio para remediar los estragos causados en aquella comarca por los pasados temporales.

El ministro ha ofrecido atender la petición concediendo recursos en armonía con los daños causados. Los republicanos. La minoría republicana se reunirá esta tarde para designar a los oradores que han de combatir el proyecto de Administración local.

Los discursos del rey. Los discursos leídos por el rey en contestación a los de los presidentes de las Cámaras, han producido el mejor efecto, constituyendo una nota del sincero afecto de los soberanos hacia el pueblo y una manifestación del sentimiento profundo que en el ánimo del rey han producido los daños causados por las tormentas en diferentes comarcas de España.

En el de contestación al Senado, comienza agradeciendo el homenaje de adhesión y simpatía, inspirado en su afecto hacia el país. Refiere que en el alma de su augusta esposa y en la suya, han encontrado eco y producido inmenso dolor las desdichas acumuladas sobre importantes regiones del país.

Expresa su deseo de que el Senado coadyuve a reparar el daño que ahora solo ha podido lamentarse, y termina rogando al Todopoderoso derrama sobre el pueblo las dichas a que es acreedor. El de contestación al Congreso está concebido en parecidos términos.

Al acoger la felicitación que nos presentáis a la reina y a mí, comienza diciendo, nada me conmueve como los términos en que acabáis de referiros a mi visita a los pueblos castigados. Recuerda que ya el pueblo, a su paso, espresó tales sentimientos.

Dedica un párrafo a la reina doña Victoria, que al enlazar su destino con el del soberano contribuyó a hacer más estrecha la unión del trono con el pueblo. Noticias desmentidas. El Sr. La Cierva ha negado que fuera a parar al Ebro un tren, como telegrafaron algunos corresponsales.

Dice que se trata sólo de un descarrilamiento sin desgracias y sin importancia alguna. Ha negado también que se haya dirigido a los jefes de centro de telegrafos la orden circular a que hace referencia El Imparcial de hoy.

Elección parcial. La Gaceta publica una real orden convocando a elección parcial de un senador por Granada. Desde Barcelona. Barcelona 21, 17-10. El temporal. Ha quedado interceptada la carretera de Morrot por nuevos desperfectos.

Desgracia. En la fábrica de tejidos de los Sres. Serra y compañía ha sido cogido un niño por el ascensor de la misma, sufriendo graves lesiones, que le han ocasionado la muerte. El tiempo. Ha cesado de llover a las diez de la mañana. El agua ha penetrado en el archivo y otras dependencias del Palacio de Justicia. El Llobregat sigue crecido.

Desde Castellón. Castellón 24, 16'16. Las inundaciones. Al recibir anoche el gobernador civil petición de auxilio de los pueblos damnificados, telegrafó a los alcaldes de Vinaroz y de Benicarló, ordenándoles que facilitaran la salida para Santa Bárbara del personal y material necesario. En Benicarló el alcalde se dirigió a la playa y exploró la voluntad de los marineros, reclutando a 25 de éstos, los cuales, con el material necesario, marcharon en tren especial a media noche.

El público les tributó cariñosa despedida. El alcalde les arengó, elogiando su humanitaria conducta. De Vinaroz salió a las 1'30 un tren de socorro, en el cual se embarcaron el alcalde, comandante de Marina, un médico, un practicante, nueve embarcaciones, 80 marineros para tripularlas y las lanchas del salvamento de naufragos con sus tripulaciones y el presidente de la Sociedad.

Al partir el tren, muchos hombres subieron a él, pretendiendo formar parte de la humanitaria expedición. El alcalde hubo de sortearles, eligiendo los 80 antes mencionados. El tren llevaba también pan, bacalao, vino y tabaco.

A las diez y media llegó a Santa Bárbara el primer tren de socorro. A las siete de la tarde el alcalde de Santa Bárbara, con los dependientes del municipio, se trasladó a la partida de Vinaró, término de Tortosa, distante siete kilómetros de la población. Las citadas autoridades lograron salvar a 63 personas.

En los trabajos de salvamento distinguieron los vecinos, la Guardia civil de los puestos de Santa Bárbara y Ulldescona y los marineros llegados en el primer tren de socorro. Esta madrugada recorrieron las autoridades el llano para descubrir los efectos de la inundación y distinguieron hasta las inmediaciones de Roquetes.

A las seis de la mañana llegó el segundo tren de socorro. A las siete el caudal de aguas había bajado un metro. El gobernador ha dado cuenta al ministro de las medidas adoptadas, y el Sr. La Cierva ha contestado disponiendo de las gracias en nombre del Gobierno a todos cuantos han trabajado en el salvamento de naufragos.—Armengod.

Sección amena. Gedeón a su suñer: —¿Qué podrías yo regalarte el día de tu santo? —¡Nada, querido! —responde ella. —¡Pues mira! —exclama Gedeón,—me has dado una idea!

—La leche con que se amamanta a los niños debe influir en la manera de ser de los hombres. —¡Ya lo creo! Estoy seguro, amigo mío, de que a usted le han criado con leche de burras.

Juanito, niño de cuatro años, que durante las vacaciones ha visto jugar mucho al siete y medio, regresa a la escuela de primeras letras. —Vamos a ver—le dice el maestro,—empecemos a contar: uno, dos, tres, cuatro, cinco... —¡Cinco! —exclama el chico.—¡Plántese usted, maestro!

En la mesa redonda, un comensal muy gordo y hombre de aspecto estúpido se vuelve hacia el vecino, que es médico. —Sepa usted—le dice—que gozo de una salud envidiable. —Le felicito a usted por ello. —Vale más que sea así, porque si estuviese enfermo no sería usted capaz de curarme.

—¿Quién sabe!... Advierto a usted que también soy veterinario. —¡Es cierto que le han dado a usted una condecoración? —Sí, y por cierto que no he hecho nada para obtenerla. —Lo mismo que todo el mundo. —De regreso del verano: —Diga usted, portera, ¿ha ocurrido algo de particular durante mi ausencia? —Sí, señor; no han traído ninguna factura para usted.

CHABADA. Mi amigo prima-segunda me mandó ayer con Ginés una gran cesta de uvas y una sabrosa dos-tres. Me han dicho bastantes médicos que la uva sienta bien; me las mandan de un-dos-tercia, una villa de Jaén. También las suele mandar, en cajitas de madera, un amigo de Sevilla que vive en una-tercera.

Solución a la anterior: Anastasia. (El folletín de la novela en 4.ª plana.) Imp. de José Guiz, Miñana, 7 y 9.



